

## **Après la victoire de Trump et les attaques que cela annonce. C'est sur le terrain de la lutte de classe que se jouera l'avenir !**

*Donald Trump a donc été réélu président des États-Unis. Et, cette fois, il obtient non seulement la majorité des grands électeurs, mais la majorité des voix dans le pays. Il conquiert en même temps la majorité au Sénat et conservera probablement la majorité à la Chambre des députés.*

*Une élection qui se traduira par la poursuite des attaques contre les classes populaires dont le pouvoir d'achat a déjà été miné par l'inflation. L'élection d'un homme coupable de viol est une insulte à toutes les femmes ; d'un homme ayant tenu des propos racistes, une menace pour tous les travailleurs issus des migrations et, au-delà, pour tous les travailleurs. Mais il faut aussi se demander pour quelles raisons des travailleurs noirs ou latino-américains se sont détournés d'une femme candidate noire se réclamant, verbalement au moins, du monde du travail.*

### **Un désaveu de la politique de Biden plus qu'une approbation de celle promise par Trump**

Arrivé au pouvoir il y a quatre ans alors qu'on n'était pas encore sorti de la crise du Covid, Biden a mobilisé des centaines de milliards pour subventionner les grandes entreprises. Mais, face à l'inflation qui a rongé le pouvoir d'achat des classes populaires, rien n'a été fait. Après avoir dénoncé la politique raciste de Trump vis-à-vis de l'immigration, Biden-Harris ont durci les conditions de séjour et d'expulsion vis-à-vis des migrants arrivant du Mexique. Et, face à une police raciste qui continue de persécuter, voire tuer, les Noirs, rien n'a été fait non plus, dans la lignée de l'inaction de Barack Obama.

Sur le plan international, Biden a prolongé la politique agressive de l'administration Trump vis-à-vis de la Chine, l'intensifiant même avec des menaces militaires à propos de Taïwan. Biden a poursuivi sa politique d'affaiblissement de la Russie à travers la guerre en Ukraine. Et il a ouvert des crédits illimités pour soutenir la politique génocidaire de Netanyahu à Gaza et, aujourd'hui, au Liban, malgré le risque que, demain, la guerre s'étende dans tout le Moyen-Orient.

### **Trump : une autre politique en faveur de la bourgeoisie américaine**

Trump est peut-être incohérent, mais, derrière lui, il y a des équipes qui ne sont pas constituées d'illuminés, qui défendent une politique, à l'international comme sur le plan intérieur.

Sur le plan international, il mènera sans doute une politique brutale, décomplexée, exigeant l'ouverture des marchés des autres tout en dressant des barrières douanières à l'entrée des États-Unis. Renouer avec Poutine, dont l'impérialisme dans son ensemble a besoin pour faire régner l'ordre dans une partie du monde, fait partie des options possibles de la bourgeoisie américaine. Le peuple ukrainien ne compte pas plus pour Trump que pour Biden.

Sur le plan intérieur, derrière Trump, il y a, entre autres, un Elon Musk, un libertarien, partisan de l'effacement quasi complet de l'État devant les entreprises capitalistes. Trump lui a promis de le charger de la réforme de l'État – et l'on voit dans l'Argentine de Milei à quel point des dirigeants libertariens peuvent s'en prendre aux services publics, aux budgets sociaux, à tout ce qui permet aux classes populaires de garder un peu la tête hors de l'eau.

### **La lutte de classe, elle, n'a pas dit son dernier mot !**

Mais les travailleurs, eux, ont déjà entamé le combat contre la ruine de leur pouvoir d'achat. Des combats victorieux, non seulement dans l'automobile l'an dernier, mais il y a seulement deux jours dans l'aéronautique, avec la victoire des travailleurs de Boeing qui ont obtenu 38 % d'augmentation de leurs salaires sur quatre ans.

Face à la nouvelle administration américaine et au patronat qui, lui, ne change pas, les travailleurs n'auront d'autre choix que de se battre sur le seul terrain où, pour eux, les dés ne sont pas pipés par avance : la lutte de classe.

Mercredi 6 novembre 2024

Travailleur.euse, suis-nous pour t'engager ou plus d'informations :

**SITE WEB** [www.npa-revolutionnaires.org](http://www.npa-revolutionnaires.org) **YOUTUBE** @Revolutionnaires\_journal **INSTAGRAM** @npa.revo



## **Beaujon, une grève exemplaire**

À l'hôpital Beaujon à Clichy, c'est la grève depuis le 14 octobre. La raison ? Comme partout, les conditions de travail : on manque de lits et de personnel, donc les plannings sont sans cesse chamboulés, épuisant les collègues et dégradant la qualité des soins. Bien sûr, la direction a largement eu recours aux « assignations » pour obliger les grévistes à rester à leur poste mais pour autant la grève est là et elle se voit : le hall a été redécoré par des banderoles, des drapeaux syndicaux et des piquets s'y tiennent. L'objectif des collègues est de s'adresser à tous les personnels de l'AP-HP, afin d'élargir au maximum la mobilisation aux autres établissements. Un exemple de lutte à étendre à d'autres hôpitaux ?

## **Barnier s'attaque aux arrêts maladies**

Le gouvernement vient de dégainer une nouvelle attaque pour grappiller quelques centaines de millions : passer d'un à trois le nombre de jours de congés maladie non pris en charge par la Sécu pour les fonctionnaires et baisser à 90 % la rémunération dudit congé quand il se prolonge ! D'après les mensonges gouvernementaux, les fonctionnaires abuseraient des congés maladie. La gauche et les syndicats sont vent debout contre cette proposition bien dégueulasse et ils ont raison. La gauche va proposer des amendements... qui ne passeront pas. Car ce n'est pas sur le terrain institutionnel qu'on peut contrer ces attaques : il faudra rendre les coups, dans les grèves et dans la rue.

## **Lisieux, grève à l'usine Sanofi**

Sanofi a annoncé la vente de 50 % des parts de sa filiale Opella, qui commercialise le Doliprane, au fonds américain CD&R. Cette décision a suscité l'inquiétude des syndicats, CGT et CFDT, qui avaient appelé à la grève le 17 octobre pour dénoncer les risques de restructurations, licenciements et pertes des acquis sociaux. CD&R s'est engagé à maintenir l'activité en France en contrepartie de l'investissement de l'État à hauteur de 2 % du capital d'Opella. Mais avec une amende de 40 millions d'euros en cas de non-respect de son engagement, comparée aux 16 milliards que représente Opella, autant se dire que CD&R n'est engagé à rien ! À Lisieux, la mobilisation se poursuit avec des débrayages. Les discours protectionnistes et souverainistes du gouvernement n'ont pas convaincu, et à raison ! Au lieu de laisser l'État négocier et nous faire payer la sauvegarde de l'emploi via nos impôts, prenons nos affaires en main et remettons directement en cause le pouvoir des capitalistes sur nos vies ! La seule solution durable, c'est l'expropriation, et le contrôle par les travailleurs de la totalité de la chaîne de production et de vente.

## **Grenoble, MeToo Hôpital**

Deux collègues de l'hôpital de Grenoble avaient rapporté des faits de harcèlement et d'agression sexuelle entre 2012 et 2018. Le tribunal a reconnu coupable « d'agression sexuelle par personne abusant de l'autorité » la personne incriminée. Au-delà de la victoire juridique, cette affaire est surtout un exemple de plus des violences subies par les femmes dans le milieu hospitalier. Le mouvement MeToo Hôpital, dont l'ampleur des témoignages a montré le caractère systémique de ces violences, a suscité un tel débat que l'Ordre des médecins a été obligé de lancer une grande consultation

nationale fin septembre. Face à ces violences sexistes et sexuelles, il faut s'organiser sur nos lieux de travail, pour permettre à l'ensemble de nos collègues de riposter !

## **Toujours plus de destruction dans la santé**

Alors que la pandémie de Covid-19 avait été l'occasion de belles promesses de la part de Macron, la réalité quatre ans après est toute autre. La DRESS met en avant l'ampleur de la destruction de la santé avec 43 500 lits en moins dans les hôpitaux depuis 2013. L'année 2023 à elle seule, aura vu la suppression de 4 900 lits d'hospitalisation complète, loin d'être compensée par 3 489 lits d'hospitalisation de jour. Nul doute que 2024 ne dérogera pas à la règle, et que 2025 suivra dans cette droite lignée alors que le gouvernement vient d'annoncer une réduction du budget de l'État de 60 milliards d'euros. De la nécessité d'un mouvement d'ampleur pour stopper le gouvernement et les patrons. Quatre syndicats de la santé (CGT, FO, SUD et Unsa) ont déjà déposé un préavis de grève du 4 novembre au 21 décembre. Une perspective à saisir ?

## **Algérie : il y a 70 ans, le début de la guerre d'indépendance**

Pour le 70<sup>ème</sup> anniversaire de l'insurrection du 1<sup>er</sup> novembre 1954, début de la guerre d'indépendance de l'Algérie, Macron a reconnu que le dirigeant du Front de libération nationale (FLN) Larbi Ben M'hidi avait été « assassiné par des militaires français » en 1957. L'Élysée a présenté la déclaration de Macron comme faisant partie de la recherche de « la vérité historique ». Mais son mandat sera un peu court pour lister tous les crimes que le colonialisme français a commis contre le peuple algérien.

## **Texas : hausse de la mortalité maternelle après l'interdiction de l'IVG**

Depuis l'abrogation de l'arrêt *Roe versus Wade* en juin 2022 par la Cour suprême des États-Unis, le Texas est l'un des 22 États américains à interdire l'avortement, y compris en cas d'inceste ou de viol. Les médecins qui pratiquent l'IVG y sont passibles d'une amende de 92 000 euros, d'une interdiction d'exercer et d'un emprisonnement à vie. Les Texanes en sont réduites à avorter chez elles illégalement ou à se rendre dans d'autres États, conduisant à une hausse de la mortalité maternelle de 56 %. Une politique mortifère pour ceux qui se prétendent « pro-vie ».

## **Martinique : prolongation du couvre-feu**

Les mobilisations contre la vie chère, qui ont commencé début septembre, se poursuivent dans toute l'île, alternant manifestations, blocages de route et affrontements avec les forces de l'ordre. Le préfet a encore prolongé le couvre-feu sur Fort-de-France et sa périphérie. Mais les Martiniquais tiennent bon et réclament toujours l'alignement des prix des produits courants sur ceux de la métropole alors qu'ils sont en moyenne 40 % plus cher. Après les manifestations du week-end dernier (2 000 manifestants à Fort-de-France et 2 000 à Paris), de nouveaux appels aux blocages ont été lancés. La lutte continue !

**CENTRE HOSPITALIER SAINT-DENIS – Vendredi 8 novembre 2024**

Ce bulletin te plaît ? Des idées de sujets à aborder ? Prends contact avec nos militants.